

## En el sector de Vinaroz se ocuparon posiciones y se rebasó Casas de Mar

En la zona de los Pirineos se ocuparon algunos pueblos y en el frente de Guadalajara se hizo una rectificación a vanguardia

### Cuartel General del Generalísimo Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de Abril de 1938.

En el día de hoy se han ocupado algunos pueblos en la zona pirenaica y en el sector de Vinaroz se han rectificado nuestras líneas a vanguardia ocupándose importantes posiciones y habiéndose rebasado el pueblo de Casas de Mar.

En este frente se han hecho 351 prisioneros y se han presentado cincuenta y dos milicianos con armamento. Entre el material cogido ayer figura un tren de víveres, vestuario y municiones.

También se ha hecho una rectificación a vanguardia de nuestras líneas en el sector de Sotodosos, en el frente de Guadalajara, conquistándose algunas posiciones del enemigo, que ha dejado en nuestro poder más de doscientos muertos y mucho material.

Salamanca, 16 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### CRONICA DE LA GUERRA

## El Gobierno rojo no se atreve a abandonar Cataluña y queda solo dominando en dos provincias y parte de otras dos

Por el TEBIB ARRUMI

Estaba visto y previsto, no podía ocurrir otra cosa. Al dividirse en dos segmentos el territorio de la España roja, uno el del centro y sur, ocho veces mayor que el otro, el de Cataluña, parecía lo natural que el Gobierno de la república se trasladase a la sección mayor, para seguir rigiendo los destinos de trece provincias y no el de dos y dos pedacitos, en Cataluña. Pues no, señor; eso que era lo lógico y obligado, no podía rezar con Negrín y sus corifeos ministros. ¿Irse al Sur? No hay camino libre, ni fronteras que faciliten la huida có-

mo la del Pirineo catalán. Y los incautos milicianos sin darse cuenta de la jugada. Y Madrid y Valencia y el resto de las ciudades rojas del centro y del sur soportando la autocracia de una Miaja. Porque sabrán los que me escuchan que a Miaja se le han concedido plenos poderes en toda la España roja del centro y sur y es Generalísimo, Jefe del Gobierno, Presidente de la Audiencia y hasta Alguacil Mayor de este territorio. Ni Miaja podía llegar a más ni la España roja a menos. Esto da borchorno y da idea de la miedosidad y felonía de unos logrores, que lanzan a la muerte a millares de hombres, y ellos solo se preocupan de tener asegurado la huida. No agoto el tema porque siento náuseas.

El frente de levante ha seguido tranquilo y las columnas que han salido al mar por Vinaroz, Benicarló y Alcanar se han podido dedicar plácidamente al deporte de la natación y a la pesca del langostino, que es muy abundante por

estas radas. ¡Se han comido ca paella los soldados de García Valiño y Aranda! Da gusto ver la alegría de estos muchachos y les aumenta más el gozo al contemplar la emoción de las pobres gentes del país, que regresan a sus lares, al ver que allí ondea nuestra bandera nacional. Dicen los aviadores que los rojos han volado los puentes de Tortosa y Amposta, lo que quiere decir que ya desisten de hacernos frente hasta tener por medio la anchura de la desembocadura del Ebro. Es igual. Iremos a buscarlos donde estén y cuando queramos hacerlo. Hoy dejemos a los chicos navarros y gallegos que saboreen su suculento ágape. ¡Bien se merecen la convidada!

Tengo, sí, tengo también hoy mi nota emocional que ser vir a mis oyentes. Ambas son inéditas. La primera es un poco antigua; la otra, es de hoy mismo. Ahí va la primera: El día en que se tomó Teruel, el bilareado Varela, presenciaba el avance de sus fuerzas. Lle-

gado el momento oportuno dió la orden de asaltar las casas desde las cuales se hacía un enorme fuego de armas automáticas. La orden se cumplió y el General Varela vió como adelantándose a todos los demás un hombre, con un fusil en la mano, se acercaba al primer edificio y ya junto a él se colaba sin vacilar dentro de la brecha que en la fachada había abierto un cañonazo. El General gritó: Que hagan cabo a esa hombre sobre el campo de batalla. ¡Oído! Ha llegado al Cuartel General del Norte una solicitud. Es la del hombre hecho cabo sobre el campo de batalla. Pedia ser nombrado cabo honorario, porque aquel hombre era un capitán.

Segunda anécdota: La flor del Ejército es esa pléyade de Caballeros Alféreces Provisionales, que a honor tienen su categoría y a gala la fama ganada por su desprecio a la vida. No admito que haya entre los Alféreces Provisionales sino los más valientes de las gentes de España. Pues en una de las Academias de Alféreces Provisionales, no quiero decir cuál, por si hay semejanza; porque la cosa tiene en el fondo, no en el fondo, pero quizá en la forma, sus visos de atrevimiento; ha nacido una solicitud pidiendo que se nombre Alférez Provisional al Generalísimo Franco, porque dicen que nadie como él puede merecer lo que ellos estiman como la más honrosa insignia del Ejército que lucha por España; llevar una sola es trella de seis puntas sobre el corazón. ¡Magnífico! Un Capitán que se honra queriendo ser cabo. Unos Oficiales que quieren honrarse haciendo al Generalísimo Alférez Provisional, Jerarquía en la que se sin teiza el alto espíritu de abnegación, sacrificio y disciplina del Ejército que Franco organizó y lleva, día tras día, a la victoria. ¡Así es España. Por ese espíritu y concepto romántico del honor militar ganamos la guerra. Reboza en los pechos hidalgos la satisfacción por servir a la Patria, y cada uno en su puesto se sienta tan dignificado, por humilde que sea, que se atreve a ofrecérselo como homenaje al que está por encima de todos los españoles: al ídolo, al genio, al Salvador de la España Una, Grande y Libre, a aquel a quien la Patria todo se lo debe.

¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba! cada vez más ¡Arriba! nuestra España.

### El aniversario de la Unificación POR UN DECRETO SE DECLARA FIESTA NACIONAL EL DIA 19 DE ABRIL

El día 19 de Abril de 1937, en nombre de los combatientes españoles, se decidió la unificación. Ya entonces se profetizaba que esta había de contribuir eficazmente al término rápido de la guerra y a la cristalización en el nuevo Estado del pensamiento y el estilo de nuestra Revolución Nacional. Aquellas previsiones son hoy realidad. Victoriosamente camina nuestra guerra hacia su fin y el Estado nuevo tiene ya órganos que han demostrado, prácticamente, la decidida voluntad de implantar los principios que informan a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Porque acaso sea esta fecha una de las más señaladas, porque de la unidad de los hombres se ha derivado la unidad de las clases y la unidad de las tierras, que nos devolverán pronto la España Unida, Grande y Libre, se estima necesario que en el calendario oficial de la nación figure la fecha en que se decidió unir a los núcleos heroicos que encuadrados en las milicias, se sumaron a la acción del Ejército y dieron a esta guerra un carácter netamente popular.

En su virtud, y a propuesta del Ministerio del Interior, previa la deliberación del Consejo de Ministros, dispongo:

Artículo primero. — Se declara Fiesta Nacional el día 19 de Abril, aniversario de la unificación y de la integración de fuerzas políticas en el partido nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Artículo segundo. — Por los Gobernadores civiles, de acuerdo con los Delegados de Trabajo, se dictarán las oportunas órdenes con respecto a la apertura y cierre de establecimientos, jornada de trabajo, abono de jornales y excepciones, justificadas, de esta disposición.

Así lo dispongo por el presente Decreto.

Dado en Burgos a 16 de Abril de 1938. — II Año Triunfal.

FRANCISCO FRANCO.

El Ministro del Interior, Ramón Serrano Suñer.

### CRONICA INTERNACIONAL

## El Komintern derrotado en todos los frentes

Grandes y venturosos días los de este mes de Abril. En ellos se consuma la derrota del Komintern en todos los frentes. Allí donde había atacado Moscú por creer que la debilidad del punto daba mayores posibilidades a sus criminales intentos, allí mismo ha sido batido.

Cuando la sagacidad diplomática del Primer Ministro británico Neville Chamberlain, que han culminado ayer en la firma del protocolo anglo-italiano, el Komintern movilizó todos los recursos ocultos, arremetiendo furiosamente contra él y sus medidas. Ahora destruidos los planes del Komintern, sólo sirven para dar realce a la política del Jefe del Gobierno británico, de espaldas al Komintern y de cara al eje Roma-Berlin. Pero no es esta sola la derrota del Komintern. El ejemplo de Inglaterra cunde y ya otros países se aprestan a seguir la ruta de Chamberlain, porque los pueblos saben que no hay otra que conduzca a la paz y los pueblos no quieren la guerra.

Y Francia se apresta a nombrar un embajador en Roma para iniciar conversaciones que lleguen a la firma de un acuerdo franco-italiano semejante al anglo-italiano. Blum no acepta la cartera de Relaciones Exteriores que le ofreció Daladier cuando este constituyó el actual Gobierno francés y es de creer que Blum, consecuente con su frente populista, se negó a formar parte del Gobierno por no querer estas negociaciones con Italia, que pese a él y a sus amigos, entablara Deladier que ha comprendido que solo con una política de realidades se puede asegurar la paz europea.

Es evidente que los planes del Komintern están desbaratados. Ya no sirve de nada el espantajo de la consigna soviética de azuzar a las democracias contra los países totalitarios.

Pero la inmensa derrota del Komintern le ha sido infligida en los campos de España, por los soldados y las Milicias nacionales con su ininterrumpida cosecha de éxitos bélicos que han hecho diplomacia imperial a punta de bayoneta y que ha hecho que el Mediterráneo resuene con el grito imperial de nuestra cruzada: ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!

Dar algo en beneficio de la Patria, es siempre una acción digna. Ceder un objeto de metal en estos momentos que las necesidades de la guerra lo exigen, ha de ser ahora la preocupación de todos los españoles dignos.

### LA EMISORA RADIO LONDRES DA LA NOTICIA DE LA LLEGADA DE NUESTRAS TROPAS AL MAR

Dice que los rojos no intentan resistir y que la población acoge jubilosa a nuestros soldados

Londres, 16. — Radio Londres ha dado hoy la siguiente información:

"En el día de hoy las tropas de Franco se establecieron definitivamente en la banda de tierra de 16 millas de extensión, que tomaron ayer en el litoral mediterráneo. Los últimos ataques no han tenido respuesta de los gubernamentales que se retiraron y no han hecho nada por oponerse a los nacionales. Al conquistarse Vinaroz tuvo lugar una ceremonia. Un soldado se adelantó y colocó una bandera sobre el mar. El coronel de la Agencia Reuters dice que los soldados de Franco fueron aclamados delirantemente. Muchos han huido pero otros se escondieron en el campo regresando a la ciudad una vez que llegaron los nacionales."

### LA ESTANCIA DEL MINISTRO DEL INTERIOR EN ZARAGOZA

Presidió la procesión del Santo Entierro y visitó la sierra de Alcubierre

Zaragoza, 16. — El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, después de orar ante el castrón de la Virgen del Pilar, estuvo visitando las obras que se realizan para la magna concentración que ha de tener lugar con motivo de conmemorar el primer aniversario del Decreto de Unificación, en la cual intervendrán Muñoz Agullar y Jiménez Arnau.

Después el señor Serrano Suñer estuvo visitando la nueva y potente emisora de Zaragoza E. A. J. — 11 de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. siendo recibido por el Jefe Territorial, camarada Muro y el director de la emisora.

Esta tarde, y acompañado por el sargento mutilado Víctor Alavés, visitó la Cruz de la Sierra de Alcubierre, que perpetúa la memoria de los Caídos en aquella heroica gesta. El ministro tuvo frases emotivas para los héroes de Alcubierre. La visita del ministro del Interior a Zaragoza ha tenido por objeto asistir a la procesión del Santo Entierro, porque aunque el general Queipo de Llano le había invitado a asistir a la

## Zotal

Desinfectante e insecticida. No se vende a granel. Compra envase de origen. Tejería y Olivares. Laboratorio Zotal.

SEVILLA

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

### Crónica de la situación militar

## El tajo maestro que ha dividido en dos a la zona roja

#### ARMAS Y ORACIONES

Salamanca, 16. — En las dos últimas jornadas de Jueves y Viernes Santo, el Ejército del General Franco, progresó en todos los sectores del frente de Cataluña y de Valencia. Fueron dos días en que nuestra España, haciendo honor a su tradición celebraba con más fervor que nunca, las solemnidades religiosas. Mientras media España oraba, la otra media combatía. Vigilia y oración y rezo. Plegaria y Milicia; he aquí conjugadas las fuerzas espirituales y materiales que en días tan señalados nos habrían de alcanzar la definitiva victoria de nuestra gran guerra.

#### EN EL NORTE DE NUESTRO FRENTES

En la parte septentrional, donde opera el ala izquierda de nuestro Ejército, se prosigue de manera eficazísima la expulsión de milicianos hacia Francia. Nuestras tropas alcanzan hasta los últimos caminos que franquean la frontera. Los pueblos de Bielsa y Benas que, metidos en los mismos Pirineos, conocen ya la bandera roja y gualda de nuestro arrollador triunfo; Huesca queda totalmente liberada y ya todas las brigadas de Navarra pueden unirse, pasando el Noguera Ribagorzana, a las columnas que operan en Lérida. Nuevas centrales eléctricas son ocupadas, entre las que figuran Gradielle, Fuente Arjot y Seira, y en Barcelona, como en toda Cataluña, vuelven a sentir los efectos de esta gran victoria, de ganársela toda la riqueza hidroeléctrica que alimentaba sus industrias.

#### EN EL CENTRO DE NUESTRA OFENSIVA

El enemigo ha concentrado todas sus fuerzas en Balaguer. Es en este sector donde los soldados del General Moscardó han cruzado el Segre, en una profundidad superior a cinco kilómetros. Los marxistas llevaban la consigna de hacer resaca el río a nuestras tropas, aprovechando para ello, las cinco carreteras que llevan a Balaguer; pero el Ejército rojo es constantemente rechazado sin poder lograr su objetivo. No solamente son resistidos sus propósitos desesperados sino que se les causa una impresionante carnicería y en uno de nuestros contraataques rectificamos nuestras líneas y quedó en nuestro poder un depósito de municiones y un polvorín. El enemigo, lo mismo que aconteció en Teruel, quedó muy quebrantado y cuando nuestro centro reanuda su acción se apre-

ciará, profundamente, la importancia de tan fuerte desgaste. EN EL SECTOR SUR DEL EBRO Las operaciones que ha llevado a cabo en estos días el ala derecha de nuestro Ejército han sido tan trascendentales que merecerían un capítulo extraordinario.

El enemigo, aprovechándose de las sierras que defienden a Tortosa, había acumulado hombres y material de guerra, en este sector, para impedir, a todo trance, la llegada de nuestros soldados al Mediterráneo. En los montes, en las gargantas, en los pasos, todo eran baterías y armas automáticas. En aquella situación, nuestro Caudillo, avaro de vidas, concibe la gran maniobra que habría de coronar nuestra gran victoria. Las fuerzas del Ejército de Galicia, que habían realizado una ingente labor hasta superar Morella y la sierra Turnell, se encuentran prontamente apoyadas al Norte por el General García Valiño y a partir de entonces comienza paralela, la acción sobre el Mediterráneo. En la mañana del día 14, son ocupados los pueblos de La Jana y San Mateo, a medio día prosigue la victoriosa marcha en dirección al pueblo de Cervera del Maestre; el frente se amplía y se alcanzan ya las carreteras que van de Cervera a Benicarló y la de Chert a Vinaroz. Al amanecer el día de ayer, el avance se decide hacia el mar, sin dar tiempo a que el enemigo se reponga y son liberados los pueblos de Cenia, San Rafael del Río y San Jorge, quedando muy cerca de Ca-

lig, nudo de comunicaciones a Vinaroz y Benicarló. El ataque, pronto, ensancha su base, superando los quince kilómetros y ya no habrá posibilidad de contener nuestro empuje. El éxito de la operación sobre el mar, queda plenamente asegurado y mientras las fuerzas legionarias y la división del General García Escamez fijaban a los marxistas frente a Tortosa, las tropas de los Generales Aranda y García Valiño llegan a las 3'45 de la tarde a las orillas del mar; Vinaroz y Benicarló quedan ocupados, siendo cortadas todas las comunicaciones entre Cataluña y la zona marxista del sur; y sin pérdida de tiempo, en conjunción con otras fuerzas que operaban más al Norte, se conquistan Ulldecona y Alcanar, invadiendo la provincia de Tarragona, por el litoral, en dirección a Tortosa.

#### EL GOLPE FINAL

Estamos ante el golpe final de la victoria; treinta kilómetros de costa sobre el Mediterráneo. El sable de nuestro invicto Ejército ha dado el tajo maestro al dividir, en dos pedazos, la España marxista. La consecuencia de este corte profundo es la muerte rápida de nuestro enemigo: Todo lo que queda de la guerra serán estertores de gladiador vencido.

Toda España vibra hoy en la juncunda manifestación de la victoria y una vez más sueñan proféticas las palabras de nuestro Himno.

Volverá a reir la primavera... J. S.

EL SENOR  
**Rafael Martínez Monfort**  
Industrial de esta plaza

Falleció en el día de ayer, a los 53 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos: don Rafael y Doña Elena; hermanas Doña Pilar y Doña Josefina (ausentes); hermano político Don Luis Parra Charrier, Comandante de la Guardia Civil (ausente); hija política Doña Isabel Camero; nietos y demás familia.

RUEGAN asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar a las 16 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Soberanía Nacional, núm. 14. No se reparten esquelas.



## STADIUM MUNICIPAL DE CEUTA

HOY Domingo 17 de Abril de 1938

Emocionante partido de fútbol, semifinal de la LOPA DE LA FALANGE ENTRE LOS POTENTES EQUIPOS

## Deportivo Serrallo

Y S. E. U.

A las CUATRO en punto de la tarde

SEVILLA

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

Nota de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda

Clausura de la Exposición del Documento Nacional

El pasado martes, como ya se anunció por prensa y radio, quedó clausurada la Exposición del Documento Nacional...

Jesús y la Samaritana

El sol del mediodía caía a plomo sobre los valles bíblicos. Por el cielo de la Judea, cielo benigno y soñador, navegaban, tímidos algunos cerros de nácar...

do los secretos de aquel corazón que tanto había latido de amor por los hombres, y fue por añorados a flor de sus labios conmoviendo su espíritu con frases de dulzura intensa...

Calvario y Resurrección de España

La tradición. Quieren los enemigos matar toda la Patria, pero no pueden. Ella es la que entre los estereos de su agonia de Julio del 36, exclama como Jesús, desde el lecho de cruz: "Mater, ecce filius tuus..."

Azqueta y C.ª Ltda. PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS, EFECTOS NAVALES, GRASAS, VALVOLINAS, LEMONA, BILBAO, CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO, G. SANJURJO 6.

Sección Religiosa

domingo —17— Santos Aniceto, papa; Benito José Labre, Roberto, confesores; Hermógenes, Fortunato, Marciano, Pedro, Isidoro, Eneas, mártires; Pablo, monje y mártir; Esteban, Abad. DOMINGO DE RESURRECCION "En aquel tiempo: María Magdalena, y María, madre de Santiago, y Salomé, compraron aromas para ir a embalsamar a Jesús..."

CRONICA DEPORTIVA

El match de esta tarde entre el Serrallo y el S. E. U.

Ante todo hay que dar una noticia y esta es la retirada del torneo Copa de la Falange, del Club Villa Jovita. No se trata de una retirada imprevista, sino todo lo contrario...

siguiendo el título de campeón por el goal average. Digamos que si el Serrallo tiene un potente equipo en el que figuran seis de los que se alinearon en la Selección canaria...

DONATIVOS VENERABLE HERMANDAD DEL SANTO ENTIERRO Y MARIA SANTISIMA DE LA SOLEDAD. Don Juan Flores, 10. Doña Petronila Huesa, 5. Doña María Sevillano, 2. Doña Alberto Herraziti, 5. Señora de Hoyos, 5. Don Pedro Gutiérrez Pérez, 10. Doña María Rodríguez, 1. Doña Laura Pérez, 1. Don Francisco Barranco, 1. Señor Gaytán de Ayala, 25. LA PRESIDENTA (Continuad). MENACHO Librería LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figuras, Libros de texto. Lea V. EL FARO

Libros y Revistas

SIEMPRE VENICE EL CO-RAZON.— Novela por Mi Alanc. Volumen XIII de la Biblioteca Rocio. Ediciones B. Méndez Núñez, 8 Sevilla. Un volumen con artística portada a dos tintas. La novela que con el título que encabeza estas líneas es realmente interesante, lo mismo por su argumento que por el admirable desarrollo del mismo. EL CRIMEN MISTERIOSO que troncha la vida de felicidad que se prometen dos enamorados esposos, el respeto a la memoria del amigo desaparecido, el deseo de no aumentar con el dolor de un desengaño el que produce la pérdida del ser amado, todo admirablemente evocador y descrito, va preparando el terreno para que surja el nuevo amor que sobreponiéndole a todo justifica plenamente el título de la novela. En torno a la acción principal se mueven una serie de personajes y se desarrollan una serie de hechos secundarios que tienen en todo momento un destacado interés que aumenta y refuerza el grandísimo que ofrece la novela. La obra, admirablemente traducida, se lee con agrado por su prosa cuidada y de alto valor literario. La novela, con artística cubierta a dos tintas, se vende al precio de 95 céntimos ejemplar.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR. Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa. PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS. PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Aate, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Álvarez, Calle Real 28.—EN RIO MARTIN: Calatábal Estación

Caramelos "Estampas Cine" MARCA REGISTRADA. Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendrás bonitos y variados regalos. De venta en confiterías y ultramarinos

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETT

Bar Jandilla Plaza de Ruiz, 2 JUAN CAMPO GARCIA

D. C. A. Construcción de refugios

RELACION DE CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 20 Refugio Plaza de Ruiz. -- Encargado: Manuel Molero Ortiz. Fernando Rodriguez Villanue...

Antonio Palomino Morón. Lucas Vegas Fernández. José Sánchez Alonso. Joaquín Gámez Gámez. José Guerrero Segovia. Juan Romero. Antonio Parra de Haro. Emilio Delgado Jiménez. Antonio Rodríguez Fernández. Juan Millo Alba. José Mora Code.

RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 21 Refugio de Hadú. Encargado: Cristóbal.

José Ramírez Vázquez, Juan Guerrero Fernández, José Naranjo Cañete, Antonio Romero Moreno, Miguel Hidalgo Díaz, José Lvaó Gámez, Salvador Alarcón Ortiz, Antonio Cuadro Ros, Antonio Sánchez Barranco, Francisco Muñoz Muñoz, Antonio Rodríguez Guillén, Juan Macías Orellana, José Blanco Fuentes, Nicolás Romero Valenzuela, José Chelón García, Manuel Romero Ríos, Alejo Galván Muñoz, Alfonso Aranda Fernández, José Serrano Lozano, Emilio Sánchez Gallardo. Refugio Plaza de Ruiz. Encargado Manuel Molero Ortiz.

refugio de Plaza de los Reyes. Encargado: José María Romero

Antonio Panque Gallardo. Rafael Melgar García. Manuel Guirado González. Manuel Santander Ruiz. José Amador Díaz. José Mayen Muñoz. Manuel Rodríguez Fernández. Alfonso Crespo Soler. Miguel Escarcena Troyano. Juan Jiménez Fernández. José Cortés Heredia. Antonio Peralta Pérez. José Vázquez Villalobos. Sebastián Téllez Navarro. José Rejano Carrón. Andrés Carrasco González.

Refugio Recinto Sur. -- Encargado: Rogelio Medina.

José Jiménez Jiménez. Cristóbal González Jiménez. Joaquín Martín Arjona. José Otero Arjona. Miguel Domínguez Castaño. José Domínguez López. Eugenio Martín González. Manuel Duarte Corón. Salvador Cervantes Núñez. Juan Arrabal Florido. Miguel Trocal Guerrero. Eugenio Espinosa Barraquero. Miguel Ríos Anaya. Pedro Márquez Reina. José Sánchez Sánchez. Manuel Pérez Vega. Francisco Moreno Jiménez. José Molino Vergara. Pedro Moreno Jiménez. Agapito Pérez Expósito.

Refugio Plaza de Azcarate. -- Encargado: José Ocaña Peralta

Antonio Macías Pacheco. Fernando González del Pozo. Gregorio Morales Herrera. Alejo Muñoz Alba. José Carbonell Ruiz. Martín Gutiérrez Rodríguez. Juan Sánchez Aguilar. Juan Crespo Martín. Miguel Morales Herrera. Salvador Sevilla Vides. Antonio Moreno Camacho. Ángel Camacho Guajares. Ventura Lara Arrabal. Antonio Villar Lozano. Juan Díaz Domínguez. José Moreno Granja. Francisco Torres Teodoro. Francisco Viruel Armellones. José Domínguez Ruiz. José Fernández Gómez. José Vera Meléndez. Francisco Gamero Hurtado. Juan García Ramos.

Refugio de Hadú. -- Encargado: Cristóbal.

Francisco González López. Juan Carvera Rodríguez. Miguel Arjona Nieto. José Torres Ríos. Diego López Zumaquero. Antonio Pérez Mata. Rafael Muñoz Ramírez. Francisco Córdoba Montes. José Mancilla Montes.

¿Un Jerez? ¡Jandilla! ¿Un Coñac? Fundador ¿Un Champan? Domecq Decir Domecq es decir CALIDAD

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA C. N. S.

Delegación Sindical Local de Madrid. -- Echaide, 14 (bajo). -- San Sebastián SINDICATO DE TRANSPORTES

Constituido en esta Delegación Sindical, el Sindicato de Transportes, recuerdo a todos los camaradas de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Madrid, la obligación que tienen de ingresar sin pretexto alguno en la Central Nacional Sindicalista. Asimismo, hago un llamamiento a todos los taxistas, chófers, transportistas, ferroviarios, etc., de este ramo de la producción de Madrid y que no pertenezcan a organismo alguno, para que se afilien a la mayor brevedad posible a este Sindicato de Transportes. Echaide, 14, San Sebastián.

El nuevo Estado Nacional Sindicalista requiere el esfuerzo de todos los españoles para que en él podamos hacer la España, Una, Grande y Libre de nuestros anhelos. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. El Delegado Sindical Local de Madrid. Saludo a Franco ¡Arriba España!

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO Para conocimiento de los Señores Comerciantes a los que le han sido adjudicados artículos contiguentados para el segundo trimestre del año actual, se hace saber que al mismo tiempo

Tú, que te desprendiste generosamente del oro y de tus seres más queridos, porque la Patria así lo exigía, despréndete ahora de calderas almiraces, cazos, jarras, platos de plomo y estañó, chocolateras, braseros, calentadores, medidas de cobre, perlas, palmatorias, candelijas, candeleros y otros muchos objetos que no te son de precisa necesidad.

CERVANTES

Hoy, domingo, espectáculo por secciones: primera a las 3; segunda (numerada) a las 7; tercera a las 9.

20th Century Fox presenta el riguroso estreno de la producción de la temporada 37-38, que tiene por título: CHARLIE CHAN EN LA PISTA

la más interesante y más reciente creación del popularísimo detective chino Charlie Chan, tan querido de este público. CHARLIE CHAN EN LA PISTA

se proyecta solamente hoy. No deje de verla. Argumento repleto de interés. Misterio e intriga. Terribles maquinaciones. Crímenes oscuros, todo ello hábilmente desentrañado por el sagaz Charlie Chan.

Palange Española Tradicionalista y de las Jons

SINDICATO DE OFICIOS VARIOS Las camaradas costureras en sus números de carnet figuran a continuación se presentarán a recoger sus turnos de trabajo antes del día 16 del mes de Abril, dentro de las horas de oficinas de SIETE A NUEVE de la noche:

Table with 2 columns: Number and Name. 171 172 176 177 179 182 184 190 184 195 198 198 199 200 202 205 206 207 209 210 213 215 217 221 222 224 225 226 227 228 229 230 231 233 237 238 240 243 244 246 247 248 249 252 253 254 255 256 257 259 260 261 263 265 266 267 268 270 272 274 275 276 277 278 280 281 282 283 284 285 286 287 288 289 290 291 292 293 294 295 298 299 300 301 302 303 305 306 307 308 309 310 311 312 313 314 315 316 318 319.

Las CUARENTA camaradas cuyos números de carnet sean correlativos al último de esta relación se presentarán el día 19 del actual para cubrir los turnos de las camaradas que por enfermedad u otros motivos dejaron de presentarse. Ceuta a 13 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.

El Jefe del Sindicato. V. B. El Delegado Local Sindical.

Realización

La tienda de enseres de a Plaza Ruiz se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que labora Constantino Cossio General Sanjurjo, 3. CEUTA

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo. -- Cámaras frigoríficas. -- Aguas carbónicas y larabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 286

Alquilaría hotel o casa de campo temporada verano, en las afueras de la ciudad, con jardín o huerta y relativas comodidades. Preferible próximo a playa, y a ser posible con garage. Razón: Arquitecto Municipal.

Ayuntamiento de Ceuta

JUNTA LOCAL CONTRA EL PARO OBRERO

Esta Junta, contando con el compromiso que bajo su firma contrajeron los funcionarios, empleados, propietarios e industriales de esta ciudad, con trató la construcción de grupos y viviendas independientes, habiendo conseguido dejar terminados 69 partidos y en construcción seis más. Por consiguiente ha superado los cálculos, logrando una economía notable en el coste de la edificación, que se ha traducido en aumento del número de viviendas proyectado y en dotarlas de algunos detalles que las mejoran notablemente.

Pero mientras que los funcionarios han satisfecho puntualmente los diez plazos que se les fijó, los propietarios y los industriales tienen bastantes plazos que abonar y ello impide a esta Junta pagar puntualmente las cantidades que se adeudan.

Por ello a partir del lunes 18 del actual se comenzará el cobro a domicilio haciendo un último llamamiento a los contribuyentes y dando cuenta al Excmo. Sr. Gobernador General para la sanción que estime procedente, de aquellos que no satisfagan las cuotas a que se comprometieron. La Junta.

SEBES "LA RIVA" COÑAC \*\*\* "LA RIVA"

"El estómago es el manantial de alegría de la vida" \* Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTONICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

C14 Continental

NEUMATICOS Mangueras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Correos para transmisiones Bandas de gomas para piezas rotativas Arandelas de goma Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta LA TECNICA ING. E. RÜDT General Prim, 12

LINEA DE VAPORES COMERCIALES D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Saldrá de Ceuta para los Puertos de Tánger y Sevilla el día 10 de Abril y del Puerto de Ceuta para los Puertos de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 de Abril. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena. -- Especialidad en pan mojado. -- Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

GOLIAT Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache Casa BAEZA HERMANOS Cooperativa Transportes de Marruecos SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONTORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA" Teléfono, 196

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-6-3

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. ORGAS Y GRAMOFONOS FERRIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA EMPRESA Y DISCOS DE LOS HERMANOS Y MARCAS NACIONALES.

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? -- HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -- EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finísimo. Ultima novedad en : VICENTINO

Cerámica de los Castillejos Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). -- Teléfono, 4-6-3 REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. -- Servicio directo a pie de obra.

## EN BROMA

### Y EN SERIO

Felices Pascuas a todos españoles y cristianos, por el triunfo de Jesús sobre la muerte y pecado.

Y también por otra cosa que a los rojos se la callo, porque la saben muy bien "de carretilla y a saltos". Sobre todo los que estudian ante el mar Mediterráneo comprendido entre Tortosa y el pueblo de Benicarlo. (Se acenta los rojillos sin duda le han colocado, pues padecen "perlesia" o el "baile Víctor", vamos).

Pobre Farmacia-Negrin con Pascuas y con Bolaño! Aún no habían elegido un nombre que fuese guapo, para "sacar de la pila" al nuevo Gobierno, cuando hete aquí que les cortan a sus padrinos el paso Por Castellón de la Plana, y que en Tortosa hay un "Cabo". Su padrino era Miajitas todo junto o bien en cachos, y su madrina cualquiera que sepa enjugar el llanto.

Por agua que no se apuren sus ministros, pues al lado tienen un río muy grande y que también es muy ancho.

¡Si es un mar!, me dicen ellos. ¡Jesús, qué buenos acuáticos! Pues a él todos de cabeza sin cartera como Charro.

Angellín.

### MANIFESTACION MONSTRUO POR EL TRIUNFO DE LAS ARMAS NACIONALES

Burgos, 16. — Ayer mañana se formó en esta ciudad una imponente manifestación que recorrió las calles llevando banderas y música. Los manifestantes llegaron hasta la Capitanía General, en donde el general López Pinto tuvo que salir al balcón para dirigir la palabra al público numeroso que se hallaba estacionado en la Plaza.

También se encontraba en la Capitanía el Ilmo. Sr. Obispo de Burgos, quien igualmente dirigió la palabra a los manifestantes que vitorearon al Caudillo, al Ejército y a Cristo Rey.

Seguidamente la manifestación se dirigió a la Catedral, marchando al frente de ella el general López Pinto y los obispos de Burgos y Valencia, cantándose una solemne salva en acción de gracias.

La entrada de la manifestación en el templo fue recibida a los acordes del Himno Nacional que el órgano de la Catedral interpretó, a la salida se volvieron a repetir los vitores y aclamaciones al Caudillo y al Ejército.

### EN TARRAGONA Y REUS SE NIEGAN A MARCHAR A BARCELONA

París, 16. — Informaciones de corresponsales de periódicos franceses en la zona roja española indican que se han desarrollado graves incidentes en Tarragona y Reus al negarse

los hombres a marchar a luchar a Barcelona. Dicho corresponsales que en las mencionadas ciudades así como en Valencia, Alicante y otras de levante se han formado muchas manifestaciones pidiendo la paz y el término de la guerra.

### UNA CONFERENCIA FRANCO INGLESA

Londres, 17. — Parece anunciarse para dentro de breves días una conferencia que ha de tener lugar en París entre lord Halifax y el jefe del Gobierno señor Deladier en donde se discutirá la marcha a seguir en lo sucesivo en cuestiones internacionales.

Seguidamente la manifestación se dirigió a la Catedral, marchando al frente de ella el general López Pinto y los obispos de Burgos y Valencia, cantándose una solemne salva en acción de gracias.

La entrada de la manifestación en el templo fue recibida a los acordes del Himno Nacional que el órgano de la Catedral interpretó, a la salida se volvieron a repetir los vitores y aclamaciones al Caudillo y al Ejército.

### EN TARRAGONA Y REUS SE NIEGAN A MARCHAR A BARCELONA

París, 16. — Informaciones de corresponsales de periódicos franceses en la zona roja española indican que se han desarrollado graves incidentes en Tarragona y Reus al negarse

### ACUERDO FINANCIERO ENTRE FRANCIA E ITALIA

París, 17. — Como iniciación de la política del nuevo Gobierno francés el ministro de Negocios Extranjeros italiano conde de Ciano se ha entrevistado con un enviado especial para determinar las bases de un tratado financiero entre Francia e Italia, afirmando que en primeros de mayo se firmará dicho acuerdo al que seguirán otros de carácter político y militar.

### EL SEÑOR DELADIER ANUNCIA OFICIALMENTE LAS CONVERSACIONES ITALO-FRANCOESAS

París, 17. — Ayer al comentarse en el seno del Gobierno el resultado favorable y definitivo de los acuerdos italo-franceses el jefe del Gobierno señor Deladier ha anunciado que positivamente no ha de tardar mucho tiempo en que Francia empiece sus conversaciones diplomáticas con el mismo fin.

### AMENAZA DE HUELGA EN LONDRES

Londres, 17. — Los obreros electricistas de Londres han anunciado que si no son atendidas sus proposiciones de aumento de jornales y otras mejoras dejarán el trabajo hasta conseguir las.

### REUNION DEL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

Londres, 17. — En los círculos políticos internacionales se asegura que el Comité de No Intervención se reunirá el día 25 de este mes, con objeto de tratar el problema financiero del mismo.

### UN EMBAJADOR FRANCÉS A ROMA

París, 17. — Se confirma el envío por parte del Gobierno francés de un embajador con plenos poderes a Roma, con objeto de comenzar las conversaciones preliminares para un pacto entre las dos naciones.

### LOS SUCESOS EN TUNEZ

Túnez, 16. — Ayer el Residente general en Marruecos francés, se dirigió al pueblo por medio de un manifiesto pidiendo serenidad. Han sido encarcelados y separados de sus cargos 50 empleados del Estado.

### LOS SUCESOS EN PALESTINA

Nazaret, 17. — Han aparecido muertos, en la noche última, el alcalde de una aldea cercana a Nazaret y su esposa, atribuyéndose la muerte a que se consideraban traidores de la causa nacionalista.

### "LAS CAMPANAS"

Almancen M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

## Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Como encargado de los intereses Británicos, el señor Vice-Cónsul de Francia en Melilla ha comunicado a la Autoridad Militar que el Gobierno de la Nación Inglesa, ha reconocido validez a los pasaportes extendidos por las Autoridades Nacionalistas Españolas.

Como consecuencia de tal reconocimiento los portadores de dichos pasaportes, no necesitan el visado Consular del mismo, ni el de los oficiales británicos del Servicio Internacional de Control.

Se hace público para general conocimiento. Ceuta, 17 de Abril de 1938. — II Año Triunfal. El Coronel Jefe de Estado Mayor, Emilio Peñuelas.

## La paz de Europa ha quedado asegurada AYER SE FIRMO EL TRATADO ANGLO-ITALIANO

### EL CONDE DE CIANO Y EL EMBAJADOR BRITANICO FIRMAN EL ACUERDO

Roma, 16. — (A las 6'30 de la tarde el embajador inglés en Roma Lord Perth se ha dirigido al Palacio del ministro del Exterior Italiano, donde fue recibido por el titular del departamento Conde de Ciano, con quien en la sala de la Victoria, firmó el acuerdo anglo-italiano. El tratado consta de un protocolo, ocho acuerdos y ha tenido lugar, también, un cambio de notas. A la firma asistieron el ministro de Cultura Italiano, señor Alfieri, el subsecretario de Estado italiano y varias personalidades británicas e italianas.

### EL DUCE CONTESTA AFECTUOSAMENTE A CHAMBERLAIN

Roma, 17. — Al telegrama que le envió Chamberlain, el Duce Mussolini ha contestado en términos afectuosos, diciendo: "Claramente estoy muy contento de que las conversaciones hayan terminado felizmente. Me agrada saludar a usted que ha hecho posible el haber arreglado de una forma cordial las relaciones bajo una base sólida y duradera y confío en que entre ambos países se inicie un nuevo periodo de confianza y amistad, que es lo que usted y yo deseamos."

### CHAMBERLAIN ENVIA UN CORDIAL TELEGRAMA AL DUCE

Londres, 17. — Inmediatamente después de haberse firmado el tratado, el Conde de Ciano se trasladó al Palacio de Venecia, para dar cuenta al Duce.

La inmensa multitud que se había congregado en los alrededores del Palacio, al ministro del Exterior, en grandes ovaciones y vitores expresando con ellos la satisfacción del pueblo italiano por la nueva era de cordiales relaciones con Inglaterra.

### OBREIRO: Si quieres dejar de estar en situación de parado, acude a inscribirte, si no estás inscrito, en el Departamento de Colocación de la Central Nacional Sindicalista, pues piensa que todos los contratos de trabajo, se harán en estas Oficinas y no trabajarán nada más que aquellos que estén inscritos en ella.

### GENEROSO DONATIVO DE UN ESCRITOR FRANCÉS A LA ESPOSA DEL CAUDILLO

Burgos, 16. — George Savatier, en nombre de su señora, autor de la versión francesa del "FRANCO", de Arrarás, ha visitado al Ministro del Interior a quien ha entregado un ejemplar, primorosamente encuadernado y once mil francos franceses, producto de los derechos de traducción de las dos primeras ediciones, para que los haga llegar a la esposa del Generalísimo, la Excm. Señora Doña Carmen Polo de Franco, a fin de que disponga de ellos libremente, en los fines benéficos que estime conveniente.

### Folleto del Combatiante

DEDICADO A LOS FRENTE POR LA SUBDELEGACION DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA

SUMARIO del número primero que ha sido puesto a la venta en las librerías de esta Ciudad: Elegante portada patriótica por TEODORO DELGADO.

### FRASES DEL CAUDILLO

"Sus memorias nos escribe Casimiro el detective". Reportajes por JOAQUIN PEREZ MADRIGAL.

"Así eran los españoles. Isabel la Católica", por PEDRO DE ALVARADO.

### PAGINAS DE HUMOR

"Así son ahora los españoles. Franco, el Caudillo, por J. SANZ Y DIAZ, LIRA ESPAÑOLA, de poetas clásicos españoles.

### MUSA RETOXANA. - CARTAS A LOS SOLDADOS

Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

en Roma el tratado anglo-italiano, el primer ministro británico Mr. Neville Chamberlain, telegafió al Duce expresándole sus satisfacción.

"Espero — dice Chamberlain — que en cuanto el acuerdo entre en vigor en su totalidad, se suprimirán todas las diferencias que pudieran existir, después de lo cual las relaciones entre Italia e Inglaterra se harán en la confianza y amistad, que durante tanto tiempo han existido entre nosotros."

### CHAMBERLAIN ENVIA UN CORDIAL TELEGRAMA AL DUCE

Londres, 17. — Inmediatamente después de haberse firmado el tratado, el Conde de Ciano se trasladó al Palacio de Venecia, para dar cuenta al Duce.

La inmensa multitud que se había congregado en los alrededores del Palacio, al ministro del Exterior, en grandes ovaciones y vitores expresando con ellos la satisfacción del pueblo italiano por la nueva era de cordiales relaciones con Inglaterra.

### OBREIRO: Si quieres dejar de estar en situación de parado, acude a inscribirte, si no estás inscrito, en el Departamento de Colocación de la Central Nacional Sindicalista, pues piensa que todos los contratos de trabajo, se harán en estas Oficinas y no trabajarán nada más que aquellos que estén inscritos en ella.

### GENEROSO DONATIVO DE UN ESCRITOR FRANCÉS A LA ESPOSA DEL CAUDILLO

Burgos, 16. — George Savatier, en nombre de su señora, autor de la versión francesa del "FRANCO", de Arrarás, ha visitado al Ministro del Interior a quien ha entregado un ejemplar, primorosamente encuadernado y once mil francos franceses, producto de los derechos de traducción de las dos primeras ediciones, para que los haga llegar a la esposa del Generalísimo, la Excm. Señora Doña Carmen Polo de Franco, a fin de que disponga de ellos libremente, en los fines benéficos que estime conveniente.

### Folleto del Combatiante

DEDICADO A LOS FRENTE POR LA SUBDELEGACION DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA

SUMARIO del número primero que ha sido puesto a la venta en las librerías de esta Ciudad: Elegante portada patriótica por TEODORO DELGADO.

### FRASES DEL CAUDILLO

"Sus memorias nos escribe Casimiro el detective". Reportajes por JOAQUIN PEREZ MADRIGAL.

"Así eran los españoles. Isabel la Católica", por PEDRO DE ALVARADO.

### PAGINAS DE HUMOR

"Así son ahora los españoles. Franco, el Caudillo, por J. SANZ Y DIAZ, LIRA ESPAÑOLA, de poetas clásicos españoles.

### MUSA RETOXANA. - CARTAS A LOS SOLDADOS

Leer y difundir el FOLLETO DEL COMBATIENTE es hacer PATRIA. Precio: 50 céntimos. De este folleto se reparten gratuitamente 150.000 ejemplares entre nuestros soldados que luchan en el frente.

El objeto de metal que poseas, que no tenga verdadero valor artístico, tienes el deber ineludible de entregarlo a la Patria.

Prepara cuantos tengas para darlos a la REQUISITA DE CHATARRA.

### NUMEROSOS PAISES ENVIAN SU FELICITACION CON MOTIVO DE LA LLEGADA DE NUESTRAS TROPAS AL MEDITERRANEO

Burgos, 16. — Con ocasión del resonante triunfo de las armas nacionales que han llegado hasta el Mediterráneo, se han recibido numerosísimas felicitaciones de países entusiasmados que reflejan el camino que se ha abierto en el mundo de fé en nuestro triunfo.

### MILICIA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. SECTOR DE CEUTA

Orden del sector de Milicias del día 16 de abril de 1938. — II Año Triunfal

### SERVICIO PARA MAÑANA Jefe de cuartel. — Suboficial don José Gutiérrez Trujillo. Imaginaria. — Sargento don Juan Guardado García. Plantones, vigilancia y servicio nocturno Segunda falange completa. Imaginaria. — Cuarta falange. Servicio Playa Benítez, Príncipe y Almadraza Octava falange.

### El Centro de Hijos de Ceuta invita a los heridos de guerra

El Viernes Santo con motivo del día y de las procesiones de Samana Santa el Centro "Hijos de Ceuta" recogiendo la iniciativa de la Cofradía del Santo Entierro de la cual es presidenta la señora doña Josefa Alfenda de Carmona, invitos en los locales del Casino a todos los heridos de nuestros Hospitales y de Rifien trasladándolos en automóviles, para que presenciaran desde el casino las procesiones.

Al mismo tiempo y servido por distinguidas señoritas de la localidad se invitó a los heroicos heridos a un vino de honor con pastas, dulces y tabaco.

El acto, en extremo simpático, fué una demostración del cariño de nuestra ciudad para nuestros soldados que todo lo dan en aras de la Patria. Durante el acto reinó el mayor entusiasmo y al finalizar se dieron muchos vivas al Generalísimo, al Ejército y se vitoreó a España felicitamente.

Enviamos al Centro Hijos de Ceuta nuestra felicitación por su generoso y patriótico rasgo.

### Llegada a nuestra ciudad de la Sala de la Audiencia de Cadiz

En el barco correo, de ayer tarde, llegaron a nuestra ciudad los componentes de la Ilustre Sala de la Audiencia de Cádiz, quienes fueron recibidos en el muelle, y en representación de nuestro Ayuntamiento, por el Secretario de la Corporación don Alfredo Meca. También recibió a nuestros ilustres huéspedes el Juez de Primera Instancia señor Moreno Mocho li y varias personalidades más.

Nos es muy grato enviar a todos los señores magistrados nuestra respetuosa bienvenida, deseándoles una grata estancia en nuestra ciudad.

### Nuestro tesoro artístico

## LOS "GOYAS" DE VALENCIA

Por VICTOR SANCHEZ

Un ilustre aragonés, muy celoso de las glorias de su región, nos preguntaba hace pocos días sobre la suerte de las obras del famoso pintor, paisano suyo, que guardaba Valencia como preciadísimas joyas.

En efecto, la ciudad levantina conservaba como recuerdo de la visita de Goya varias obras suyas. Ocasión esta visita el encargo que le hiciera el Duque de Osuna, como patrono de una capilla erigida en la Catedral a San Francisco de Borja, de pintar los lienzos laterales de la mencionada capilla, para lo cual hubo de trasladarse a Valencia y aquí permanecer una temporada. Esto le permitió ejecutar varias obras que en esta ciudad quedaron.

Desde luego, fueron las más importantes, por apartarse del género que cultivó el artista aragonés, las destinadas a la capilla de San Francisco, dos grandes lienzos, en uno de los cuales aparece el Duque de Gandía, al pie de la escalera de un palacio, abrazando a sus amigos, como despedida de todas las pompas de su vida mundana por su ingreso en la Orden de Jesús, el otro, "La muerte del Pecedor", es una visión espantosa del cadáver del pecador que ha muerto fuera de la religión y en el que se ve ya al jesuita con la Cruz en sus crispadas manos. A pesar de que no es el género religioso el apropiado al pincel de Goya, bien se advierte el genio de artista al concebirlos y desarrollarlos. Ignoramos si el fuego y el humo del incendio de la Catedral respetarán estos lienzos. Y tampoco sabemos, si lograron salir incólumes de aquellos peligros, que ha sido de ellos.

Durante la estancia de Goya en Valencia, pintó varios retratos, uno del Arzobispo Company, vestido con los hábitos episcopales, pero con el sayal franciscano de tosco paño azul. Esta obra conservábase en la sacristía de la iglesia parroquial de San Martín, una de las incendiadas y más destruidas, temiéndose que haya podido perderse.

En el Museo Provincial guardábanse tres retratos, muy dignos de conservarse, especialmente uno de ellos, no sólo por haber sido trazados por pincel tan inmortal, sino también porque legaron a la posteridad el recuerdo plástico de un ilustre valenciano: el famoso grabador Rafael Esteve. Los otros dos eran de Francisco Bayen, maestro de Goya, y de Mariano Ferrer, secretario de la Real Academia de San Carlos de Valencia a la sazón.

Todavía se vanagloriaba el Museo valenciano de poseer otro cuadro de Goya, muy interesante y muy de su escuela, aunque no de tanto mérito artístico como los citados anteriormente. He aquí la descripción que hace de esta obra un ilustre escritor y la curiosísima anecdota que refiere:

"Es una buena moza de ojos negros, fresca como una guinda sazónada. Está sola en el campo, sentada en el cortado tronco de un árbol, con un perillito habanero a los pies. Su vestida con tal pulcritud, que parece un figurín de su tiempo. Cubre su esbelta cabeza mantilla de blanca; cíñe su cuerpo flexible corpiño negro, muy descotado y con el talle por debajo de los pechos; las mangas son muy cortas y la falda, negra también, estrecha y breve, dejando ver la blanca media y el breve zapaticito. Guantes de gamuza muy largos y abanico de marfil completan su atavío. ¡Quién es esa joven tentadora, que nos trae a las mientes aquellos hermosuras amables de la antigüedad que esmeraban a los viajeros a los bordes del camino? El catálogo del Museo se limita a consignar que es el cuadro retrato de una señora. El conserje locuaz, que ha recogido las tradiciones de la casa os contará que esa señora se llamaba doña Joaquina, y era el ama de llaves (pudicamente la calificaba así) de Goya; que habiendo ido éste a una fiesta campestre en Burjasot, con otros profesores de su arte, la llevó también; y que encomiando todos su donosura, excitáronle a que la retratase. Lo cual hizo sobre la marcha el complacido pintor, terminándose al otro día en su casa la bella imagen trazada en el campo, entre el bullicio y la alegría de sobremesa."

Estas obras, con todas las mejores del Museo, fueron sacadas de sus galerías y conducidas a distintos e ignorados puntos, sin que de momento pueda saberse si habrán sido llevadas al extranjero y en qué condiciones.

Esto es todo lo que hoy podemos decir de los "Goyas" valencianos.

Victor Sánchez.

### EL MINISTRO DE JUSTICIA PRESIDE LA PROCESSION DE CARMONA

Sevilla, 16. — El ministro de Justicia estuvo ayer en Carmona, donde presidió en la procesión.

Hoy regresó a Sevilla y fué obsequiado con un almuerzo en una venta típica de las afueras invitado por el general Queipo de Llano, asistiendo también el gobernador civil, el marqués de Lina de Tena y otras personalidades.

### EL JEFE DE EDUCACION NACIONAL EN SEVILLA

Sevilla, 16. — El jefe de Educación Nacional, don Romaldo de Toledo estuvo esta mañana en la Universidad tratando con el claustro de la próxima apertura de la Escuela Normal.

### LA MISION ITALIANA REGRESA A SEVILLA

Sevilla, 16. — La Misión fascista que ha recorrido toda la España Nacional ha regresado a esta ciudad vistiendo los monecimientos, siendo acompañados por los ilustres viajeros por el general don Gonzalo Queipo de Llano, el gobernador civil y el alcalde.

El general Queipo de Llano les obsequió con un lunch, brindándose por el Duce y el Caudillo.

Esta tarde visitaron los miembros de la Misión Fascista el local de la Falange y mañana asistirán a un acto sindical.

Antes de emprender el viaje a su país, visitarán Granada.

### LA PRENSA ROJA OCULTA LA TOMA DE VIVAROS Y BENICARLO

Madrid, 16. — La prensa de

hoy oculta que se han cortado las comunicaciones de Cataluña con el resto de la España roja. Hablan de la unidad de la política internacional y de otros deberes de la retaguardia y de otras cosas, pero de la presencia de los soldados de Franco en el Mediterráneo ni una línea.

Claro que los rojos no tienen por qué ponerse nerviosistas por ello, sino al contrario; desde ayer tienen dos repúblicas y esto lo debía "allegarles".

### MIATA INTENTA UNA ALOCUCION Y LE SALE UN DISCURSO FUNEBRE

Unión Radio de Madrid pa dice el mismo p stímulo Madrid, 16. — A las dos y cuarto de la tarde el "speaker" de Unión Radio de Madrid, dijo:

"El general Miata va a dirigirla una alocución a los combatientes y a la retaguardia."

Y luego Miata se acercó al micrófono y dijo:

"Respondo que invitáis por el nombre de la Patria. Yo os digo a los que domináis el Ejército poner a mis órdenes que lucharemos como aquellos días en que obtuvimos grandes victorias; yo os digo también que los derrotistas han de ser castigados, porque son nuestros enemigos."

A los combatientes les dijo: Trabajad en la retaguardia para facilitar la labor de los combatientes. ¡Viva la República!"

Después de esta arenga, o lo que sea, Unión Radio dijo tres palabras más y cerró su emisión más música, y cabzaba que el mismo Miata.

### Loa V. EL FARO

## Instantina

El producto de acción inmediata

Contra Resfriados.

Gripe. Reumatismo, etc.

Infalible - Inofensiva



## La suscripción pró monumento Nacional a Mola

### RELACION NUMERO 8

Los donativos, hasta cinco pesetas los particulares y mil pesetas las sociedades y entidades, se admiten hasta el día 30 de Abril en "EL FARO DE CEUTA", Castelar, 4, primero, contra entrega del correspondiente recibo.

- 459 Doña Pilar Bored, 5.
- 460 Doña Julia Puig, 5.
- 461 Don Enrique Quetglas Bañón, 2.
- 462 Don Gregorio García García, 5.
- 463 Don Mariano Aragón Díaz, 5.
- 464 Don Enrique Aragón Díaz, 2.
- 465 Don Rafael Aragón Díaz, 2.
- 466 Don Evertardo Barroso, 3.
- 467 Doña Paquita Valdívia, 1.
- 468 Ecmo. Sr. Don Luis León Apalategui, 5.
- 469 Don José Cabillas Santana, 5.
- 470 Don Alfonso Navas Vázquez, 5.
- 471 Don Mariano de la Torre Martín, 1.
- 472 Don Carrillo de Albornoz, 5.
- 473 Don Fortunato Benaroch, 5.
- 474 Don Eugenio Bernaola Barrena, 3.
- 475 Yo, 4.
- 476 Don Antonio Morales Gómez, 5.
- 477 Don Antonio Fernández Calvillo, 1.
- 478 Don Teodoro Castillo Crespo, 5.
- 479 Don Amadeo Ocasar Barroso, alférez del Bón. del Serrallo núm. 8., 5.
- 480 Don José Guzmán Salmerón, 5.
- 481 Don Manuel Raga Viso, 1.
- 482 Don José María Borrás, 5.
- 483 Don José Borrás Esteve, 5.
- 484 Don Antonio Borrás Esteve, 5.
- 485 Don Salvador Borrás Esteve, 5.
- 486 al 504 Relación de los Señores Jefes, Oficiales, Suboficiales y C. A. S. E. del Servicio de Automovilismo de Marruecos: Comandante don Federico Martín de la

- Escalera, 5; Comandante don Angel Lagar Arroyo, 5; Capitán don José Lladó Gómez, 5; Teniente don Rafael Tenorio Rodríguez, 5; Teniente don José Sánchez Pervech, 5; Teniente don Manuel Correa Lobato, 5; Alférez don José Carbonell González, 5; Alférez Hco. don José Muñoz de Luna, 5; Alférez H. A. C. don Manuel Bayo Torres, 5; Alférez H. A. C. don Luis González del Valle, 5; Alférez H. A. C. don Juan Pérez Coll, 5; brigada don Ramón Cansado Pizarro, 5; brigada don Saturnino Magaz Cano, 5; sargento don Manuel García Azañón, 5; sargento provisional don Manuel Pérez Solís, 5; sargento don Manuel Martín Cabrera, 5; celador Ob. don Jesús Gil García, 5; auxiliar taller, don Inocencio Hernández Mena, 5; auxiliar taller don Rafael Beltrán Girela, 5. Suman, pesetas 95.
  - 505 Doña Juana Martín de Rodríguez, 5.
  - 506 Don Ramón Soteras Culla, 5.
- Suma esta relación, pesetas 210'00
- Importan las relaciones anteriores, pesetas 1.600'00
- TOTAL RECAUDADO HASTA LA FECHA, PESETAS 1.810'00
- Ceuta, 16 de Abril de 1938. — II Año Triunfal.

## QUIERE USTED GANAR 25 PESETAS

"EL FARO DE CEUTA", por intermedio del Comité directivo del torneo balompédico COPA DE LA FALANGE, le da una buena oportunidad de lograrlo. Llène usted el adjunto boletín y deposítelo en los buzones instalados en el Stadium Municipal.

### PROFECIA BALOMPEDICA TORNEO COPA DE LA FALANGE Deportivo Serrallo S. E. U. Firma.

## IBERIA

Compañía Aérea de Transportes S. A. SERVICIO AEREO EXTRA RAPIDO ENTRE Tetuán-Sevilla-Salamanca con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa. Precios de pasajes recientemente reducidos PARA INFORMES DIRIGIRSE A Baquera, Kusche & Martín S.A. J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6